

Se publica los lunes.

NÚMERO SUELTO DIEZ CÉNTIMOS

Dirección: Medina, n.º 3.—Administración: Mayor, 1

TELÉF. NO. 69.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

SIGÜENZA 25 DE JUNIO DE 1917.

LA DEFENSA

AÑO I

SEMANARIO REGIONAL INDEPENDIENTE

DIRECTOR: EDUARDO OLMEDILLAS

NÚMERO 5

Interesantísimo.

Con el fin de ordenar lo concerniente á la Administración de este semanario, se advierte á todos los señores á quienes se les envió, que serán considerados como suscriptores al mismo, por el solo hecho de no devolverlo

LO DEL ARRIENDO DE CONSUMOS

En el poco tiempo que llevamos de existencia periódica hemos conseguido lo que más puede anhelarse. La pública estimación.

Es verdad, que las campañas iniciadas, no han obtenido hasta ahora práctica finalidad alguna, á causa principalmente de una terquedad necia y despótica de que se viene haciendo un uso sistemático, para desatender cuantas cuestiones se traten desde las columnas de este semanario.

Esta desatención es sin embargo el mayor éxito de nuestra empresa y el mejor galardón con que se nos puede favorecer. En cambio las entusiastas felicitaciones, que diariamente se reciben en esta redacción, alentándonos en nuestros propósitos, envuelven tácitamente la más tremenda censura contra los pobres de espíritu, que por el tesón de su roma inteligencia no miran las cuestiones en sí, sino teniendo en consideración la persona que las plantea.

Mejor para nosotros, porque mientras la localidad en general colma la medida de nuestras aspiraciones, significándonos su gratitud y prestándonos su apoyo moral y material, á los administradores de una sordería convencional, les califica como se merecen su arbitrariedad y su carencia de amor á un pueblo, para el que no recojen necesidades sentidas y beneficiosas aspiraciones, por la sola circunstancia de que no fueron ellos los iniciadores de una labor provechosa y buena.

Hemos encauzado varias campañas y hasta que lleguemos á un término feliz, seguiremos nuestro camino.

La vida de nuestro comercio, la importancia de nuestro mercado, la prosperidad de nuestro pueblo, han de ser temas obligados de nuestro estudio, á cuyos problemas dedicaremos atención especialísima.

No encontraremos amparo en la autoridad local, quien, como hasta ahora, permanecerá indiferente ante lo que más afecta á esta ciudad?... Allá el alcalde, á quien si media docena, á lo sumo, le sonríen el despejo que siente por la iniciativa ajena, riéndole, al propio tiempo su falta de propia iniciativa, la totalidad del vecindario habrá de dolerse y lamentarse de que sus intereses y cuida-

dos sean regidos por el abandono y por la incuria y la desidia.

En tanto dejamos descansar las campañas iniciadas, para volver sobre ellas cuando lo reclame la oportunidad, es muy conveniente comenzar á descender el velo, que está sirviendo de tapádujo á uno de los más grandes errores cometidos por el municipio y que pudiera contribuir á su completa y absoluta ruina.

Nos referimos al arriendo de consumos del que como es sabido depende la vida municipal, hasta el extremo de que si se dejasen de percibir las cantidades que por este concepto se perciben, ó se mermase su ingreso, como ya se ha mermado, no podrían ser atendidas las más apremiantes necesidades del ayuntamiento.

No podemos, en un solo artículo explicar la desdichadísima gestión, que en cuanto al ingreso más sano, más verdad, único, el concerniente al arriendo de consumos ha realizado el municipio.

Tela cortada nos queda, para demostrar al pueblo, como demostraremos con datos irrefutables, que el arriendo de consumos se ha verificado á cerceros tapados—vaiga lo vulgar de la frase—y que en definitiva tendrá que prescindir el ayuntamiento de su única fuente de riqueza.

Es tan verdad el programa que exponemos, con respecto á esta cuestión, importantísima, que haciendo pacto con nosotros mismos, quedamos comprometidos, desde ahora, á cesar en nuestra publicación, si alguien, desde el alcalde para abajo, nos convence de que tal y conforme en la actualidad se hallan arrendados los consumos, este arriendo no significa el total empobrecimiento del municipio.

Para los que se hallen disconformes con nuestra opinión, libres tienen las columnas de LA DEFENSA, á las que pueden acudir.

Nosotros quedamos obligados á demostrar, como lo haremos en trabajos sucesivos, que lo referente al arriendo de consumos no tiene nombre, ni precedentes.

Al tiempo...

FOGONAZOS AL MUESTRIO

También aquí hay submarinos y hay un canal de la Mancha y quizá algunos vecinos van á tirarse una plancha.

Diz, que dijo un Sancho Panza la otra noche en la Glorieta: si buena insula me dan buenas pesetas me cuesta.

Los buscas en la Alameda y los sigues por los Arcos, y aún decías algún día que te daban tantos ascos.

¿Si será mentira?
¿Si será verdad?
por ahí se murmura que hay un tercer bar. Alguno de ustedes ¿sabe dónde está?

Nihil.

LA VERDAD

¡Qué amarga es la verdad! ¡Qué mal se paladea! ¡Cómo hiere el oído acostumbrado solo á la lisonja! ¡Cómo protesta nuestro corazón de esas frases que son verdaderas picaduras en la conciencia!

¡Qué mal se la acoge en nuestra mente porque se halla en pugna con nuestros pensamientos; porque mata las ilusiones, envilece nuestros deseos, fustiga nuestros actos!

¡Y qué hermosa es la verdad! ¡Qué bella, vista á través de una alma limpia, de una conciencia tranquila!

Parece como un fúlgido destello del sol, que á través de las frondas alumbra el más escondido rincón del bosque umbroso: parece un rayo que cae sobre las verdes ondas de un lago; parece una de esas místicas lámparas que iluminan con indecisa luz las recónditas capillas abiertas bajo las bóvedas de esas catedrales góticas que alzó la humanidad un día, en siglos de más fé, más esperanza, más caridad.

¡Qué rasga los velos que occultan las imperfecciones humanas! Como que és, algo así, como una mirada de Dios que llega hasta los senos más íntimos del ser.

¡Que es la censura de nuestros actos malos; que es el aplauso de nuestros actos buenos! Como que es el hilo que une las vibraciones del corazón con las evoluciones del cerebro: como que es el fluido misterioso que agita el alma: ¡Como que es el eco de nuestra propia conciencia!

No, no se ofende con la verdad; el que se dá por ofendido de ella es porque ni cumple los preceptos divinos ni sus deberes de ciudadano.

Al que le amarga la verdad, es porque en su soberbia, en su avaricia, en su lujuria y en todos sus demás pecados ha puesto toda su voluntad, todos sus deseos: Ellos son los acusadores, no ella que es simplemente el espejo que las refleja.

Yo adoro la verdad, porque es innata en mí, porque es la esencia de mi ser, y la proclamo ante la faz del mundo aunque por ello recoja sinsabores y enojos.

Si hubiera vivido en los tiempos de Jesucristo yo hubiera sido uno de sus apóstoles. ¡Por ella, hubiera dado mi vida!

M. Cerrales.

La noche de San Juan

Desde tiempo inmemorial se celebra en España la noche de San Juan. En la mayoría de los pueblos se encienden hogueras en sus calles.

No es la tradicional fogata la única manifestación característica de la fiesta de San Juan, sino que en esa noche la juventud se expansiona recorriendo las calles cantando alegres estribillos verbeneros, y cuando hace su aparición la nueva aurora abandonan la población, dirigiéndose al campo formando numerosos grupos y moviendo algazara.

Ya en él, preparan un abundante chocolate que se distribuyen con la mayor alegría, luego recojen infinidad de flores y hierbas llamadas de San Juan y penetran en la población con el mismo contento y entusiasmo como cuando al amanecer lo abandonaron.

Estas costumbres se practican en Sigüenza con el mayor orden, sin que se recuerde haya ocurrido jamás el más pequeño accidente de tristes recuerdos.

En esta ciudad, la tradicional hoguera se enciende en la Plazuela de San Vicente, en la que los vecinos depositan grandes cantidades de leña, produciendo una hoguera imponente; alrededor de la cual puede decirse desfilan todos los seguntinos.

Pocos serán los que no conozcan las costumbres seguidas en esta noche de San Juan, celebrando los pueblos su verbena con hogueras, músicas y otras diversiones inocentes.

En la antigüedad se celebraba ésta fiesta en el extranjero con gran pompa, sobre todo en Francia y aunque á grandes rasgos citaré algunas de sus costumbres.

En París se encendía la hoguera en la plaza del Hotel de Villa, correspondiendo el honor de encenderla al Preboste de los mercaderes.

Los reyes habían de asistir por lo menos una vez durante su reinado á contemplar la fogata. Luis XV fué el último monarca que practicó dicha costumbre.

El día de San Juan los cañones hacían numerosas salvas, y la guarnición fuego de mesquetería, asistiendo ésta con armas al acto de quemarse la fogata.

El mayor regocijo de la fiesta consistía en suspender del árbol llamado de San Juan un cesto ó saco lleno de gatos destinados á perecer en las llamas entre desesperados maullidos y la hilaridad del pueblo.

De este cruel acto da fé un documento hallado en los archivos de París, en el que se lee:

«Pagado á Lucas Pommereux cien sueldos por haber proporcionado durante tres años que finieran el día de San Juan de 1573 todos los gatos necesarios para dicho fuego como de costumbre, y haber facilitado un año que el rey asistió, una *xorra* para dar gusto á su Majestad, y por proporcionar un gran saco de tela para encerrar dichos gatos.»

Lo parisienses recojían las cenizas de la hoguera convencidos de que traían suerte.

Cuando el rey asistía se entregaba á las damas de la corte, magistrados y ciudadanos notables, ramos de flores, confituras y coronas de rosas y se quemaban fuegos de artificio.

Esta fiesta fué suprimida en París antes de la Revolución y se substituyó dando en ese día dotes á algunas doncellas y poniendo en libertad algunos presos.

A. Rico.

QUEJAS Y LAMENTOS

DE CERCADILLO

Por lo visto han desaparecido de este pueblo el Alcalde, el Síndico, el... En fin, la mitad del Ayuntamiento.

Y el comunicante, con sobradísima razón, entiende que ha debido y debe procederse á la elección parcial á que hace referencia el párrafo 1.º del artículo 46 de la Ley municipal.

A menos que se intente dar largas á esta cuestión, para que el Sr. Gobernador no sepa nada de ella hasta después del medio año y se vea precisado á designar quién ha de cubrir las vacantes.

Pero como te enteramos á tiempo de la anomalía que en Cercadillo existe, no dudamos, que ésta desaparecerá en seguida.

DE REBOLLOSA DE JADRAQUE

La señora Maestra se ausentó de este pueblo en Octubre de 1916, previa licencia que obtuvo, á condición de que al frente de la escuela quedase persona apta para el desempeño de misión tan importante, que unos días corre á cargo del alcalde y otros á la del secretario; aun cuando casi siempre la escuela está cerrada.

¿Está esto bien?...

La persona que nos envía tan justa queja se halla dispuesta á insistir más enérgicamente, con relación á la misma, si no se pusiera coto al abandono en que se encuentra la enseñanza en Rebolloza de Jadraque.

Recordar es vivir.

Sigüenza; pueblo amigo, ciudad querida; yo tengo para ti mis mayores simpatías; yo te guardo mis grandes cariños, todos mis amores, todos mis respetos, mis más halagadores recuerdos de tiempos más felices, en los cuales tenía más salud, más ilusiones y sobre todo muchos menos años; era yo mozo y mis sueños eran azules ó eran rosa y mis labios reían dichas y mis ojos alegrías y mi alma riaba en un mundo de colores de amor y de poesía.

A muy poca distancia de tu ciudad están Anguita y Alcolea del Pinar, pueblos que fueron cuna de mis padres adorados: ¡Pobres padres muertos, á quien no volveré á ver y que el tiempo que todo lo olvida, no ha podido esfumar su recuerdo, ni la oración santa logra resignarme ni secar mis lágrimas!

Hospitalario Sigüenza que me hace recordar mis recuerdos más dulces; en tus casas encontré siempre espléndida mesa, blando lecho, franca amistad, noble protección, desinteresada ayuda; vuestras almas volaron á mansiones donde todo es amor, todo luz y todo caridad; reposando los cuerpos sobre la tierra agradecida que los acogió en su regazo como madre

agradecida descansando de las miserias de esta vida. Aquellos amigos que se llamaron Celestino y Eusebio Arroyo, Victoriano Ciruelos, Felipe Gamboa, Julián, Fernando y Antonio y tantos otros que pagaron su tributo á la muerte... Descansad todos.

En las silenciosas naves de tu hermosa Catedral de sillares rojos, aspirando el perfume del incienso de la Arabia, he rezado y nunca me he creído más cerca de Dios que cuando de rodillas ante el altar de la casa de Jesucristo he cruzado mis manos y con mi vista en el cielo y mi pensamiento en Dios he dicho: En tí creo y creo.

En el paseo de tu Alameda, unas veces tamizado de alba aifombra, hecha con vedijas de blanquísima lana, con esponjosos copos de nieve, como si fuera edredón de algodón en rama; otra escuchando el canto de los ruiseñores entre las hojas verdeantes de las ramas de sus álamos añosos, como si fueran flautas dulcísimas que nos traían recuerdos de la mujer amada, llenando nuestro pensamiento de besos y de caricias entre el hojear ruidoso de la arboleda mientras la luna hecha de plata y en su plenilunio se retrataba en las aguas de la cantarina fontana, llenando de encages caprichosos al mandar el ramaje sus siluetas sobre las arenas del paseo.

No recuerdo el día pero sí que fué una mañana del ardoroso Julio; sentado en un banco á la sombra de sus ámos estábamos varios amigos: En la reja de una casa que dá al paseo adornada con enredaderas de azuladas campanillas, claveles y geraneos, había una chiquilla preciosa de mirar lánguido y crenchas rubias como espigas de trigales; su mirada la tenía fija en las alturas como si algún recuerdo atormentara su pensamiento; una zíngara desgrefñada, jítana de sucia cara, pelo lacio y ojos muy vivos, al pasar dijo apoyando su frente cobriza en los barrotes de la reja—Oye, buena moza, que ties cara de rumbo; no mires tanto al cielo que aun te quea que vivir muchos años:

«¿Quiés que te la heche? Que te voy á sarta tos tus sentires y tos tus queres y te voy á desi lo que te va á pasar y lo egrasiata que vas á se, por haber puesto tu querer en un hombre que malos mengues le coman si no te hase una traisión muy perra. Ven aquí y dame tu mano pa leé lo que tie escrito tu sino, que una mujé que se dise amiga tuya te roba tu amó. Ven aquí, creatura, que con esa carita de imagen sagra que ties y esos sugi que paesen dos remiendos del Cielo y esos corales y esos piños y esos pinreles y ese cuerpo de avispa no se merese que ese mardesio te haga traisión. Josú... lo que acabo de leé... aquí en la raya de tu mano, veo sangre; esto es que ese mosito te vá á dá la meriven y que tus días están contaos.

Dame unas perricas pá comprar pan pá mis churumbelos y poner una mija de piri ma mi gitano que esta en el estaribé por no haber hecho na malo á nadie.

La niña dió una limosna á la pobre nómada cuya profecía gracias á Dios no se cumplió pues vive casada y es muy feliz.

Guirnalda de flores olorosas sean mis palabras, para que vosotras hermosas damas de la ciudad mitrada pongais sobre el pecho, santuario del amor, como en respetado sagrario guardais vuestro corazón platórico de bondades, donde de ternezas y de dulzores para colmar de dicha y de felicidad las horas tristes de esta miserable vida, llena de cosas amargas.

Juan Isidoro Ruiz.

Se arriendan los pastos de la Plaza y Calle Mayor de esta ciudad. Darán razón en la Calle del Abandono, esquina á la del Gigante.

Cosas de tontos.

Pregunta.

Sabrá usted, señor director, que me gusta figurar extraordinariamente; y que una de las cosas que más me agradan es la de poder disponer, á mi antojo, de mucha gente que me sirva.

Yo desearía tener infinidad de criados, para que á mi paso por las calles, se descubriesen y á los que pudiera ordenar, que me limpiasen el calzado, cargasen y descargasen los bultos del Almacén de mi Papá, trasladasen de un lugar á otro los materiales de cuantas obras realizase, quitasen la nieve de las puertas de mi casa, cuando nevase; el barro, cuando lloviese y las necesidades, cuando existieran; pero todo esto desearía lograrlo, sin que me costara un céntimo.

¿Tiene usted la bondad de indicarme, cómo me puedo arreglar para que se cumpla este modesto capricho? —Un Tonto.

Contestación.

Procurando el medio de que le nombren Alcalde por casualidad.

EL CORAZON DE JESUS

Con la brillantez que era de esperar se celebró el día 17 la solemne procesión dedicada al quincuagésimo aniversario por la fundación de la congregación del Corazón Delfico.

Asistieron al acto cuantos pertenecen á tan piadosa congregación, muchos sacerdotes, la capilla de la Catedral todas las autoridades, la banda municipal y un numeroso público.

Siguió la carrera anunciada y durante ésta un nutrido coro de hermosas niñas cantó himnos al Corazón de Jesús.

La nueva imagen adquirida con limosnas de los fieles seguntinos fué llevada en andas por varios sacerdotes y los señores Martínez, Parejo, Cabezuelo y Coterón.

Los vecinos de la calle de Arcedianos engalanaron el corto tracho de dicha vía con tres hermosos arcos de follaje adornados de banderas y flores.

Los balcones de toda la carrera lucían variadas colgaduras y en ellos se apiñaban multitud de hermosas seguntinas.

Ayer Domingo se celebró la tradicional procesión del Corazón de Jesús, de cuyo acto no podemos dar detalles por hallarse en prensa este número, cosa que lamentamos.

Aunque no es aventurado anticipar, se celebró con verdadero entusiasmo, reinando en ella el orden más completo, cosa que vamos viendo con simpatía en estos respetuosos actos desde que se celebró la faustosa procesión del Corpus.

¿BELLA?

Quiso la naturaleza coronarte de belleza, ¿Para qué?

Si el dotarte de hermosura fué labrar tu desventura, tu mal fué.

De poco sirve el encanto cuando no hay puro ni santo corazón,

Pues solo sus fibras hiere lo inconstante, lo que muere con razón.

Si solo el cerebro agita lo que un instante palpita, nada más.

Y tan presto como crece tan fugaz se desvanece, queda atrás,
Si en él no hay más pensamientos que los que viven sedientos de placer.

Y en el placer se embriagan y en sus orgías estragan todo el ser.

Que del placer son cautivos y solo besos lascivos son su afán.

Y por un breve momento tras un goce violento su honra dán.

Belleza que sole fía á la duración de un día y después,

Cae, ante el sol diciendo, por la hoz del tiempo segada como mies.

Celleza que tiene á orgullo, ser, con el alba, capullo sin abrir

Y á la tarde es rosa muerta que de sed tras breve angustia ves morir

Belleza, que tiende el vuelo y quiere de amor un cielo abarcar.

Y el espacio inmenso escinde y desfalece y se rinde de volar.

Es deleznable belleza que privada de grandeza, de virtud

Ni es pura como un diamante ni merece que te cante mi laúd.

¡La belleza que es del alma esa se lleva la palma del festin:

Que si la exterior se trunca la del alma, nunca, nunca tiene fin!

M. Corrales.

LIMPIEZA É HIGIENE

Todo individuo para ser útil á los demás es necesario que esté sano y vigoroso y puesto que toda enfermedad individual resta actividad excluyendo del trabajo al enfermo y ocupando en su cuidado á los sanos deber de la sociedad es cuidar escrupulosamente que todo ciudadano disponga de las mejores condiciones higiénicas posibles, con el fin de evitar enfermedades. Sigüenza por su posición geográfica, por su clima y por otras muchas condiciones harto conocidas por todos reúne unas condiciones higiénicas inmejorables; pero vamos á olvidar muchas cosas amparándonos en la salubridad del pueblo? no; pues desde el momento en que la vida en los pueblos es origen de enormes cantidades de aguas sucias, basuras de residuos de todas clases constituidos casi exclusivamente por sustancias orgánicas de fácil descomposición que á poco que el calor ayude se convierten en peligrosos focos de infección, desde este momento por muy sano que sea nuestro pueblo deja de serlo si no se evita de una vez para siempre que las calles de los barrios altos y algunos de los bajos sea vertedero de todo lo que sobra y estorba, como aguas sucias y basuras, pues las putrefacciones que á causa de esto tienen lugar, vician el aire y facilitan el desarrollo de ese insecto tan asqueroso y dañino; la mosca capaz de difundir por todas partes gérmenes patógenos productores de multitud de enfermedades, y esto tiene fácil remedio con solo que los agentes de la autoridad local se ocuparan de esto y castigaran severamente,

esto desaparecería. También ocurre y esto no es en los barrios altos sino en las calles más céntricas, que todos los días pero principalmente los de mercado, se hallan las calles materialmente regadas de excrementos de caballerías que se van depositando desde las primeras horas de la mañana y no se retiran hasta bien entrada la tarde ó hasta el día siguiente; ¿qué ocurre con esto? que el constante pasar de la gente, desparrama estos excrementos y con poco calor que haga empieza la descomposición y además de despedir un olor nauseabundo, es francamente antihigiénico. La basura se debe retirar de la calle inmediatamente, lo uno por la estética y lo otro por la higiene, y un obrero del ayuntamiento con un cojedor y una escoba, dedicado exclusivamente á ir recogiendo los excrementos según se van depositando, lo veríamos todos muy bien.

Manuel A. Palacios.

De semana á semana.

Después de haber pasado el lunes anterior en Aragosa salió para Madrid, donde habrá permanecido unos días, el activo y diligente secretario de este Ayuntamiento D. José Sanz, á quien, por tan poderosos motivos, no le ha sido posible extender unas certificaciones, que se le ordenaron expedir el 21 de Abril próximo pasado.

Procedente de Buenos Aires, donde ha permanecido nueve años, hemos tenido el gusto de saludar al joven Germán del Castillo.

Acudieron á esperarle en esta estación su padre el secretario de Valdecubo, su madre D.^a Ceferina y su hermano Vicente

Ciclismo.—La carrera de resistencia Calatayud-Alhama de Aragón, ida y vuelta (56 kilómetros) celebrada el día 11, cuyo premio consistía en una copa de bronce y medalla de oro, fué ganada por el joven Anselmo Bernal, de Sigüenza, que batió el record en 2 horas.

Enhorabuena.

Bastante mejorado de sus dolencias, regresó el día 19 del balneario de Archena, D. Estanislao Atienza, jefe de Correos de esta ciudad.

—De Villaverde ha regresado don Alejo Morena.

—De Guadalajara la señorita Cira Llorente que vino acompañada de su hermano político D. José Sanz y Sanz, procurador de la capital.

Sean todos bien venidos.

Don Miguel Rubio, dueño del almacén de coloniales de Riva de Santiuste, estuvo días pasados entre nosotros.

El gobernador dimisionario de Toledo, don Emilio de Ignésón, se encuentra en Cogolludo, desde el lunes anterior.

El diario «El Castellano», de aquella provincia, le dedica un cariñosísimo artículo de despedida, en el que pone de relieve las simpatías de que allí, como en todas partes goza D. Emilio Ignésón, á quien despidieron sus correligionarios, con igual sentimiento que sus adversarios políticos.

En lo que vale agradecemos á don Joaquín Perucha el ofrecimiento del establecimiento que en Madrid, San Cristobal 11 y Pontejos 6 posee.

Prosperidades es lo que le deseamos.

¿No podía prohibirse que algún automóvil practicase pruebas en el centro de la población en horas en que los niños llenan la vía pública?

El día 10 pasaron unas horas en Sigüenza el Sr. Bugallal, ministro de Hacienda; su hija y el general Sr. Rivadulla, que vinieron acompañando á la sobrina del primero, señorita Teresa Bugallal Garcés.

Van mejorando en las enfermedades que hace tiempo les aquejan la señora Cuadrado (J) y los señores Algora (A) y Gutierrez (A).

También el conocido profesor veterinario D. José Vena, que se halla enfermo de algún cuidado, parece mejora.

De la completa mejoría de todos nos alegramos.

Ha sido nombrado secretario de Cincovillas D. Doroteo Cavellos, que lo era de Madrigal.

Se halla enferma en Valdecubo doña Micaela Castillo, tía política de don Cayetano Bermejo.

Deseamos que la enferma mejore rápidamente.

Por los médicos titulares se vacunó durante los días 18, 19 y 20.

El día 18 llegó de Guadalajara don Calisto Correas acompañado de su hijo, los cuales salieron para Molina de Aragón el día 20. Buen viaje.

Don Manuel Prieto, maestra escuela de ésta Catedral celebró el día 20 su santo, obsequiando espléndidamente á los numerosos amigos que le felicitaron.

Sume la nuestra que es sincera.

*El mejor refresco y el más sano:
Limón champagne espumoso.
Naranja champagne espumoso.
Sin alcohol, á base de esencia de frutas naturales.*

*Lo vende la fábrica de gaseosas
EL BUEN GUSTO, camino de la Ronda, frente á la tineta de Candido Rodrigo — Sigüenza.
Docena de botellas de 39 ciltros.
1,75 ptas.*

Para Teruel salió días pasados el canónigo de esta S. I. Catedral don Vicente Ubé.

El día 18 á las 11 y media fué alcanzado por una máquina de cortar ladrillo en la fábrica de don Venancio Morales, de Alcuneza, el joven de 15 años Mariano Juvéras Rangil.

Sufrió lesiones gravísimas que le destrozaron la mano derecha.

Trasladado al Hospital de Sigüenza, por la tarde fué operado por los médicos señoras Almazán, Congosto, Sanz y Relañó, amputándole el antebrazo por su tercio inferior.

Nuestra enhorabuena al niño José Espinel Morales por las brillantes notas conseguidas en el curso de este año.

La semana pasada estuvo en esta D. Cosme Aparicio, almacenista de pieles en Guadalajara y Sigüenza.

Para las oposiciones á Magistral de esta Catedral que empezarán á verificarse el día 22 se han presentado los señores siguientes:

Lic. D. Manuel Rojo Hernández, párroco de Villares de Jadraque.

Dr. D. Juan Galán Pérez, Cura regente de la Junta

Dr. D. Vicente Marqués Polo, Ecónomo de Rubiales (Teruel).

Dr. D. Eufasio Mateos Mateos, Profesor del Seminario de Zamora.

Dr. D. Niceto Mayor Recuero, Diocesano.

Lic. D. Eduardo Marco Pérez, Párroco de Sotillo, (Osmo).

Dr. D. Eduardo Hidalgo Calleja, de Zamora.

Lic. D. Plácido González Mateo, de Segovia.

Lic. D. Pedro Pablo López y López, Diocesano; y Lic. D. Juan José de Pablo, de Osmo.

Se han formado una cuatrinca y dos trinca, forman la primera los señores Rojo, Mateo, Gonzalez y de Pablo; y las segundas señores Marqués, Marco y López, y señores Galán, Mayor é Hidalgo.

¿Va á seguir mucho tiempo apuntalada la casa de la calle de la Travesaña baja, esquina á Mayor, la cual amenaza hundirse y pone en peligro la vida de vecinos y viandantes?

D. Benigno Bueno, de Maranchón, ha constituido va la fianza para el cobro de contribuciones en esta provincia, habiendo nombrado gerente al señor Royo.

El estado de los campos en esta región es inmejorable y sería de sentir que el régimen tormentoso que en estos días reina, diera al traste con la abundante cosecha que los campos nos brindan.

† Todas las misas que se celebren el día 27 en la Parroquia de San Pedro, serán aplicadas por el alma de D. Juan Ortega López (q. e. p. d.)

Ha pasado unos días en esta, el rico comerciante D. Narciso Sancho Lafuente, de Fuencaiente de Medina, residente en Carmelo (Buenos Aires) acompañado de su bella hija Juanita.

Que su estancia por esta tierra les sea grata.

El día 21 llegó á esta, para pasar el verano la distinguida señora doña Emilia Camprodon, viuda de Azopardo. Sea bien venida.

El día 27 contraerá matrimonio nuestro paisano D. José González con una bellísima y acaudalada señorita cordobesa.

Con tal motivo salió días pasados para La Carlota (Córdoba) el novio, y el día 25 marcharán en el correo sus hermanos y demás familia.

Reciban los novios nuestra cordial enhorabuena.

El acreditado industrial D. Ramón Sanz Guerra salió el día 21 para Madrid y otras poblaciones.

DE ATIENZA

En el pueblo de Bustares y sitio de la Cuestecilla apareció muerto en la noche del 13 del actual el vecino del mismo Buenaventura Garrido Heras

Practicadas inmediatamente por el Juzgado las necesarias diligencias, se descubrió que el autor de la muerte fué

el joven Daniel Llorente, el cual, al ser interrogado, confesó su delito.

—Han estado animadísimas en este año las fiestas que en Somolinos se celebran con motivo de San Antonio.

En la función religiosa tuvimos el gusto de escuchar el sermón á D. Tubio Llorente, cura de Campisabalos, que estuvo afortunadísimo en su elocuencia, constituyendo en su homilia, un derroche de brillantez y galanura.

Entre los muchos forasteros que concurren á las fiestas, recordamos á la Srta. Dolores Baras, á su hermano don Francisco, á su padre D. Ruperto, al joven Fermín Heras, á D. Saturnino Pinilla y á su esposa é hijos, todos los cuales hacían grandes elogios del carácter tan alegre del vecindario y de las atenciones de que fueron objeto por parte de las autoridades y especialmente por nuestro estimado amigo el juez municipal don Manuel Jurado.

—Procedente de Madrid en donde ha hecho unos brillantes ejercicios en las clases de solfeo y piano ha regresado á esta localidad la señorita Cleofé Pinilla, hija de nuestro buen amigo D. Saturnino Pinilla. —Corresponsal.

CHINITAS

Leo en un periódico local, que los guardas de consumos se han dirigido á los Arrendatarios para que les aumenten un real más, su jornal diario

La petición me parece muy justa; porque hay que admirar el sacrificio, que supone para un hombre, ver cómo pasan continuamente, por delante de sus narices pollos, jamones, cochinitos, vinos, etc., etc., y tener que arreglarse después con siete reales!

¡Si es que con semejantes aperitivos y ese jornal cabe arreglo posible!

De todas maneras, —y ahora en serio, —se trata de unos señores Arrendatarios, que han de obtener grandes ganancias en el negocio, motivadas principalmente por la baratura de los vinos; y, bajo esta base, no es aventurado suponer, que á los guardas les aumenten su jornal, seguramente en mayor cantidad de la que piden.

Que todos tenemos derecho á la conservación de nuestras existencias, imposible de lograr, si no se nos facilitan medios para la adquisición de subsistencias.

Un caballero muy bien portado se acerca á un hombre de pueblo y le dice:

—¿Tiene usted la bondad de indicarme dónde está el Ayuntamiento?

El paleta abre los ojos y la boca, mira asombrado á su interlocutor y dice:

—El Ayuntamiento... el Ayuntamiento... No sé qué es eso, ni creo, que lo haya en este pueblo...

Este abuso ya no pasa y es preciso, que yo estalle...

¿Quién ha añadido á mi casa, ese trozo, de esa calle?...

Eduardo Olmedillas.

Charada seguntina.

EN HONOR DE UN DIFUNTO.

Solución á la anterior: CAYETANO

Vegetal apreciable sin duda que es primera:

En España y en China se encuentra por doquiera,

es planta de cultivo, silvestre también es, y en infusión se toma en casa y en cafés.

Segunda disyuntiva, tercera con la cuarta integra un instrumento; con él corta y tritura el diario alimento, el pan y la verdura

en mi casa la María y en la vuestra la Pura.

Ya no me tres-segunda, decía un usurero, que nadie me confunda, pidiéndome dinero:

renuncio al beneficio que me da el 10 por 100, los deudores lo niegan ó no pagan á tiempo.

En una rifa obtuve precioso cuarta-prima objeto de escritorio que vendió Paco Lima,

cercado de una nube de plata repujada que mira con codicia el anuario Anglada.

El TODO me recuerda pseudónimo apropiado de redactor finado, humilde y sesentón

que en Sigüenza ha ganado profunda estimación.

S. Guadrón.

MELQUIADES LÓPEZ Casa Santa-Cruz

Medina, 7, Sigüenza.-Teléfono, núm. 6.

En esta antigua casa encontrará el público en general un grandioso surtido en todo lo concerniente al ramo de Tejidos y Novedades.

Gochi y Torrellas.

Fabricación de toda clase de muebles, tanto ebanistería, como de tapicería, contando con las máquinas más perfeccionadas para esta clase de trabajos, por delicados que sean.

Esta casa también se dedica a toda clase de trabajos de carpintería.

Prontitud, solidez y economía.—Catálogos ilustrados a disposición del público.
Sigüenza.

BAR ALEGRIA
SEGUNTINO
Federico García Sanz



Medina, 6, Sigüenza
Vaquerías modelo.
Grandes conciertos de violín y piano todas las tardes y noches.

Zapatería de Costero.

Plaza Mayor, 14, Sigüenza.

Venta de calzado, abarcas de goma y cuero al pelo y toda clase de alpargatas.

Sastrería y Pañería de Manuel Angel Paredes.

Cardenal Mendoza, 7, Sigüenza.

Paños de todas clases y confección esmerada.
Precios económicos.
Especialidad en trajes talares.

M. REGLERO Y HNOS.
IMPRESORES
ENVIOS POR CORREO
Soria: Plaza de Aguirre, 2

Hernias. Vientres. Voluminosos, Descenso de la Matriz, Deformidades, Tratamiento sin operar.

DOCTOR CAMPOS
Montera, 38, Madrid.
En Sigüenza el 27 de cada mes
Hotel de D. Elías Hernández.

Camas y Jergones de Muelle
Tejidos, Ferretería, Paquetería Comestibles, Baules, Sillas, Bateria de Cocina, Menaje para Escuelas, Alpargatas, Calzado, Ropa confeccionada, Perfumería, Objetos de Escritorio, Sombreros, Gorras y muchos artículos más.

Pedro Gil Saldaña.
MEDINAGELI (Soria).

GRANDES LONJAS DE ULTRAMARINOS
de
PABLO GUTIÉRREZ
Medina, 13 y Cardenal Mendoza, 15.—Sigüenza.

En este acreditado establecimiento se venden además de otros géneros los siguientes:
El mejor aceite, azúcar, garbanzos, arroces, jabones, judías, chorizos, salchichón, galletas, conservas, chocolates, cafés, vinos y licores, confitura y ceras de todas clases.

Depósito de Carveza «EL AGUILA» y Depósito de Legía «EL AGUILA»

CASA DE COMISIÓN
Fundada en 1896,
Cardenal Mendoza, 1 pral.

Antigua confitería de Gimeno.

Se hace toda clase de encargos adecuados al ramo de Confitería repostería y fiambres.

SUCESOR, RAIMUNDO HERNANDO
CARDENAL MENDOZA, NÚM. 1, SIGÜENZA.—Chocolates de la casa «Louis Frères & C.^{ie}» de BORDEAUX.
Se continúa sirviendo al público en esta casa, con cuanto esmero lo venía haciendo desde el año 1873, é introduciendo las mejoras que exigen el gusto y adelantos de la Confitería y Repostería modernas.

Bazar Parisiën

Establecimiento de primer orden.—Único en su clase
Visitadlo y os convenceréis.

Al instalar esta casa los precios fijos marcados en los géneros, ha tenido especial cuidado de haberlo en unas condiciones de precisión en ellos, que es imposible la competencia de otras casas, por circunstancias especiales.

Este establecimiento vende artículos de Platería, Joyería, Relojería, Objetos para regalos, Sombrerería, calzado y ropas hechas en las mejores condiciones de PRECIO, CALIDAD y SURTIDOS; puede verse)

Antes de comprar en otros sitios visiten esta casa.
Precios fijos marcados.—Teléfono número 152.—Mayor Baja, 1.
GUADALAJARA
(Junto a la Administración de loterías).

H. DE ELIAS
FRENTE A LA ESTACIÓN
Cómodas habitaciones con timbres y luz eléctrica.
Administración de los Automóviles a Molina de Aragón.
Casa recomendada para los señores viajeros.

GRAN VAQUERÍA.—Se garantiza la pureza de la leche.

La Eclesiástica Seguntina.—Gran Sastrería de
GENARO MARTINEZ
En este acreditado establecimiento, que cuenta con un inmenso surtido de géneros, se confeccionan toda clase de trajes para Caballeros, Sacerdotes; Togas y Mucetas para todas las Facultades.
Precios sin competencia.
Comedias, 3, duplicado. SIGÜENZA.

La Prosperidad

Gran tinte y
Quita manchas
Fabrica montada a la altura de las mas importantes del extranjero.
Limpieza en seco de toda clase de prendas.—Teñido de sedas, lanas, algodón y percales.

Única casa en España especializada para el teñido de pieles en negro y colores sin desteñir.

Se tienen sotanas, manteos y dulleas de sacerdote.
Todos los trabajos indesteñibles.
Sucursal en Guadalajara,
Ramón Fernandez
12, Museo, 12.

Nuevo almacén de Coloniales, Vinos y Licores
Cesáreo Antón López
Situado Casas nuevas, núm 8, Sigüenza.
Este establecimiento cuenta con grandes existencias en todos los artículos pertenecientes al ramo de Ultramarinos y Coloniales al por mayor. Visitadlo y os convenceréis de cuántas utilidades se os proporciona comprando en dicho Almacén.
No confundirse, Casas número 8.—Sigüenza.

COMERCIO DE TEJIDOS
FELIPE BOTIJA
Medina, 2, esquina a Cardenal Mendoza.
Sigüenza.—Teléfono número 30.
Últimas novedades en el ramo de tejidos, paquetería y quincalla, gorras sombreros, géneros de punto, lanas y mantas de todas clases a precios económicos.

Gran ferretería de Tomás Relano
SEMINARIO, 16.—SIGÜENZA.
Herramientas para artes y oficios. Bateria de cocina. Artículos de construcción. Útiles agrícolas. Camas. Menaje para escuelas. Cuchillos Cocinas de hierro y estufas de todas clases. Aparatos para molinería. Material eléctrico. Expendiduría de Explosivos. Armas de fuego. Lampistería. Objetos de metal para el culto sagrado. Plata meneses. Persianas y Cementos. Aparatos para gas acetileno.
Fijarse bien, Seminario 16.—Sigüenza

La Unión y El Fénix Español
Compañía de Seguros reunidos.
Seguros sobre la VIDA.
Seguros contra INCENDIOS.
Seguros de VALORES.
Seguros contra ACCIDENTES.
Subdirectores en Guadalajara:
D. Julián Ramirez é Hijo,
Plaza de D. Pedro, 1.

Gran Balneario de Jaraba.
Aguas termales, clorurado sódicas, litínicas, bicarbonatadas, de gran radioactividad, premiadas en varias exposiciones con medalla de oro. Únicas analizadas oficialmente en Jaraba; únicas en el mundo que curan radicalmente los cólicos nefríticos y herepáticos. Excelente agua de mesa para prevenir tales enfermedades.
Servicio de coches por Ceitina a todos los trenes. Para los trenes rápidos por Alhama precio aviso al cochero Miguel Espeleta, en Ceitina, ó al Administrador del Balneario en Jaraba.—Clima fresco y de altura a 763 metros sobre el nivel del mar.—Teléfono público.
Propietarios: Vicente Ariza y Hermano.

Temporada oficial desde el 15 de Junio al 20 de Septiembre.

Francisco Iturbe, Molina de Aragón.
Fabrica de chocolates movida por electro-motor
Estos CHOCOLATES son los más alimenticios y los más apropiados para toda persona delicada por estar fabricados con los mejores cacaos y reunir en sí, pureza, agradable sabor y perfecta elaboración.
RXIG'D en toda envoltura de estos chocolates la firma rubricada del fabricante y desconfiad de las imitaciones, no haciendo caso de las bajas ilusorias en los precios, por ir siempre estas en perjuicio del consumidor.
Depósito en Sigüenza: Comercio de D. Ramón Pareja.—Exclusiva elaboración clases selectas

El Histógeno Llopis es el agente más eficaz para combatir la tuberculosis, Diabetes, y enfermedades consultivas en general.
Está así proclamado por la clase médica.
Premiado en varias Exposiciones con las más altas recompensas. Medallas de Oro, Zaragoza 1908 y Barcelona 1910.
Gran premio Cruz de Oro, Medalla de Oro, Londres 1910.
Concesionarios exclusivos: J. Uriach y C.^{ia}, Moncada, 20.—Barcelona.—Puntos de venta: En farmacias y droguerías de España, Portugal y América.

Oxina Llopis Nombre registrado.
(Jugo de carne de buey, preparado en frío y concentrado al vacío con teniendo los principios solubles nutritivos de la carne).
Las indicaciones que tiene la OXINA LLOPIS son exclusivamente como alimento, y en este sentido está recomendada en la convalecencia de enfermedades graves, y en los organismos debilitados, agotados por exceso de trabajo y enfermedad.

Piperazina Llopis Reumatismo.—Gota.—Cálculos Urícos.—Litiasis.
Disolvente y eliminador de ácido úrico, con el cual se combina formando uratos solubles.
La Piperazina granulada LLOPIS, pura y activa es la preferida por el Cuerpo Médico y la forma más cómoda y eficaz para su administración.
Pidan muestras gratis a A. LLOPIS, Laboratorio, Rosales, 8, Hotel, Madrid